

COPIAPÓ CONMEMORA LOS 51 AÑOS DEL GOLPE CÍVICO-MILITAR

CON UN LLAMADO A LA MEMORIA Y LA UNIDAD

La ciudad de Copiapó llevó a cabo una serie de actividades para conmemorar los 51 años del golpe cívico-militar que marcó profundamente la historia de Chile. Estas instancias fueron organizadas por la Agrupación de Familiares y Amigos de Ejecutados y Detenidos Desaparecidos de Atacama, el Gobierno de Chile, la Universidad de Atacama y otras agrupaciones. A lo largo de las diversas jornadas, los discursos se centraron en la importancia de la memoria histórica, la defensa de la democracia y el llamado a la unidad nacional.

ACTO CONMEMORATIVO EN EL CEMENTERIO MUNICIPAL

El 11 de septiembre al mediodía, se realizó una solemne ceremonia en el frontis del Cementerio Municipal de Copiapó, ante el memorial dedicado a las víctimas de la dictadura en Atacama. La actividad fue encabezada por el delegado presidencial de Atacama, Rodrigo Illanes Naranjo, junto a miembros del gabinete regional. En sus intervenciones, las autoridades destacaron la necesidad urgente de avanzar en la búsqueda de la verdad y la justicia, mencionando también las medidas implementadas por el gobierno del presidente Gabriel Boric, especialmente el Plan Nacional de Búsqueda, destinado a la reparación de los familiares de las víctimas.

ROMERÍA EN HOMENAJE A LAS VÍCTIMAS

Durante la tarde del mismo día, se realizó la tradicional romería en memoria de las víctimas de la dictadura, actividad organizada por la Agrupación de Familiares y Amigos de Ejecutados y Detenidos Desaparecidos de Atacama. Este evento contó con la participación de partidos políticos, organizaciones sociales y la comunidad en general. La marcha comenzó en la Plaza de Armas de Copiapó y culminó en el Cementerio Municipal, donde Mario Silva, presidente de la agrupación, agradeció la presencia de los asistentes. En su discurso, Silva enfatizó la importancia de la unidad ante la fragilidad política actual, el acto estuvo acompañado de emotivas presentaciones de danza y música en homenaje a las víctimas.

RUTA DE LA MEMORIA, SOLIDARIDAD Y RESISTENCIA

El día de ayer, en las instalaciones de la Universidad de Atacama, se llevó a cabo la tercera edición de la "Ruta de la Memoria", organizada por el Programa Interfacultad de Investigación y Educación en Derechos Humanos. Esta ruta, que incluyó siete puntos de reflexión, congregó a cientos de estudiantes y contó con la presencia de históricas integrantes de la UDEMA, así como de familiares del estudiante Guillermo Vargas, ejecutado en la misma universidad. El recorrido comenzó en el memorial de las víctimas y finalizó en la Facultad de Ciencias Jurídicas, donde se instaló una placa conmemorativa en honor a quienes sufrieron la represión en la UDA.

El escritor y poeta Fernando Rivera Lutz, junto a Ruth Vega, fueron los encargados de los discursos, los cuales evocaron con profunda emotividad la memoria de la resistencia ante la dictadura.

Fresia Vargas Gallardo, hermana de Guillermo Vargas, expresó:



“ Siento alegría y pena, porque uno recuerda el sufrimiento vivido en esos años, pero a la vez me siento contenta de que, después de 40 años, sigan recordando a mi hermano. Me alegra esta acción y ver a los jóvenes participando de estas actividades. Los insto a luchar por sus ideales y por un país mejor.”

Por su parte, la decana de la Facultad de Humanidades y Educación, Elizabeth Zepeda, destacó:

“ Este es el momento de poner en valor que somos una universidad estatal, laica y regional, que acoge a todos y todas. La plaza y quienes hoy nos acompañaron nos otorgan una connotación especial. Vemos el compromiso de la comunidad con la memoria, los derechos humanos y la inclusión, lo que, como universidad estatal, nos hace mucho sentido.”

